



11/04/2025

GUERRA EN UCRANIA

El enviado de Trump llega a Rusia buscando reavivar las conversaciones sobre la guerra en Ucrania.

El asesor principal del presidente Trump en las negociaciones con Rusia, Steve Witkoff, llegaba a Rusia este viernes, según ha informado el Kremlin, mientras responsables estadounidenses y rusos intentan reavivar las conversaciones sobre la guerra en Ucrania, que parecían estancadas en las últimas semanas. Diplomáticos rusos y estadounidenses se reunían ayer en Estambul, donde mantuvieron amplias discusiones sobre la reanudación de las operaciones de sus embajadas, que han sido severamente puestas a prueba por años de tensiones bilaterales con la expulsión de cientos de diplomáticos, el cierre de varios consulados y la congelación de numerosos activos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Asimismo, Moscú continuará el diálogo con Washington sobre el intercambio de prisioneros.

El director del Servicio de Inteligencia Exterior de Rusia (SVR), Sergei Naryshkin, afirmaba este viernes que las discusiones entre Moscú y Washington continuarán sobre posibles intercambios de prisioneros, tras la liberación de dos ciudadanos rusos. [LE FIGARO](#)

La embajadora de EEUU en Ucrania dejará su puesto.

La embajadora de EEUU en Ucrania, Bridget Brink, dimite tras los crecientes desacuerdos políticos con la administración del presidente Donald Trump, según fuentes familiarizadas con su decisión. Su salida también se produce en medio de un deterioro en su relación laboral con el presidente ucraniano Volodymyr Zelensky, aunque este no fue el motivo de su renuncia, según las fuentes. [FINANCIAL TIMES](#)

Los anuncios rusos que reclutan mercenarios chinos: “¿Queréis demostrar vuestra fuerza aquí?”

Según declaraba Volodymyr Zelensky esta semana, más de 150 ciudadanos chinos luchan por Rusia en Ucrania, los cuales fueron reclutados a través de vídeos en redes sociales que venden los beneficios de convertirse en mercenarios chinos para Rusia. [THE GUARDIAN](#)

“Ucrania está ganando la guerra de las *startups* de drones”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la experimentación de Ucrania en el campo de batalla y el rápido desarrollo de soluciones económicas e inteligentes, que ayudan al país a resistir a Rusia.



ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA - EEUU

El jefe del ejército holandés sorprende al pedir a su personal que se prepare “lo más rápido posible”.

Los 76.000 miembros de las fuerzas armadas holandesas, tanto militares en activo como civiles, recibían el pasado miércoles la orden de prepararse “lo más rápido posible” para un posible compromiso en operaciones militares, según revelaba ayer la radio pública NOS. El oficial de mayor rango del ejército holandés, el general Onno Eichelsheim, analiza la movilización de su país en caso de un ataque contra un miembro de la OTAN o de un compromiso en Ucrania como parte de una misión de observación de la paz. [LE MONDE](#)

Un rincón de Europa siente un frío intenso en las relaciones transatlánticas.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre una red de bases militares estadounidenses en el sur de Alemania, que ofrece un microcosmos de los temores que se apoderan del continente. El sentimiento de abandono estadounidense se palpa particularmente en Alemania, uno de los aliados más cercanos de EEUU y sede de algunas de las mayores instalaciones militares estadounidenses en el mundo, concretamente en el pueblo alemán de Ramstein-Miesenbac, justo al otro lado de la valla que rodea la base aérea de Ramstein.

El ejército estadounidense destituye a la responsable de la base de Groenlandia tras la visita de Vance por haber criticado política de la administración Trump hacia la isla ártica.

El ejército estadounidense anunciaba ayer la destitución del comandante de su base de Pituffik, en Groenlandia, añadiendo que no toleraría ninguna acción que contraviniera la agenda del presidente Trump. La decisión de destituir a la coronel Susannah Meyers se anunciaba en un comunicado de la fuerza espacial estadounidense publicado en redes sociales por el portavoz principal del Pentágono. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

-ASIA (EJÉRCITO CHINA)

Un alto general chino es destituido en la última purga de Xi Jinping.

El presidente chino ha destituido al general número dos del Ejército Popular de Liberación (EPL), en el acto más drástico de su campaña militar anticorrupción y el primer despido de un general en ese cargo en seis décadas. El general He Weidong era destituido de su cargo en las últimas semanas, según fuentes familiarizadas con el asunto. [FINANCIAL TIMES](#)



-IRÁN NUCLEAR

Mientras Trump se enfrenta a Irán, Oriente Medio está en vilo.

La campaña de alta presión de la administración Trump para abordar el programa nuclear iraní ha puesto nerviosos a los aliados de EEUU en Oriente Medio, temerosos de que un fracaso en la mesa de negociaciones pueda desencadenar otra guerra. El presidente Trump ha dicho que prefiere una solución diplomática para impedir que Irán adquiera un arma nuclear, pero ha amenazado con que Irán "correrá un gran peligro" si las conversaciones no prosperan. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Irán dice que busca un “acuerdo serio y justo” antes de las conversaciones nucleares con EEUU.

Irán está dando una “verdadera oportunidad” a la diplomacia en el marco de las conversaciones con EEUU previstas para este fin de semana en Omán, a pesar de la creciente presión de Washington, según indicaba este viernes un portavoz del ministerio de exteriores. El sábado se celebrarán en el Sultanato de Omán unas conversaciones sin precedentes sobre la cuestión nuclear iraní, en las que participarán el enviado estadounidense para Oriente Medio, Steve Witkoff, y el ministro iraní de exteriores, Abbas Araghchi. [LE FIGARO](#)

Por qué el líder supremo de Irán accedió a negociar un acuerdo nuclear con EEUU.

A pesar de que Jamenei había prohibido pública y reiteradamente cualquier diálogo con Washington, calificándolo de imprudente e idiota, altos responsables iraníes presionaron al líder del país para que revirtiera su postura, argumentando que el riesgo de guerra con EEUU y el agravamiento de la crisis económica podrían derrocar al régimen. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“¿Usará Trump la fuerza para detener el desarrollo nuclear de Irán?”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la negativa del líder supremo iraní, el ayatolá Alí Jamenei, a ceder ante las amenazas estadounidenses, mientras el tiempo del diálogo diplomático podría haber terminado.

ORIENTE MEDIO

-ISRAEL- GAZA

Cientos de veteranos israelíes piden el fin de la guerra de Gaza para liberar a los rehenes.

Un grupo de veteranos militares israelíes publicaba ayer una carta apelando al gobierno israelí a que repatrie a todos los rehenes en Gaza, incluso si eso implica



poner fin a la guerra contra Hamás, mientras Israel amplía su campaña contra el grupo militante. Esta medida refleja la creciente división pública entre los israelíes sobre cómo se ha gestionado la guerra y si debe continuar. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Netanyahu asegura que los rehenes serán devueltos en un mensaje con motivo de la Pascua judía.

El primer ministro israelí reafirmaba este viernes, en un mensaje emitido con motivo de la Pascua judía, su compromiso de traer de regreso a los rehenes que aún permanecen retenidos en la franja de Gaza, unos comentarios que se producen mientras Donald Trump informaba ayer sobre avances en las negociaciones de rehenes. [LE FIGARO](#)

El jefe del Shin Bet permanece en el cargo a la espera de un “compromiso”.

El tribunal más alto de Israel confirmaba ayer su decisión de suspender la destitución del jefe de inteligencia israelí, Ronen Bar, mientras el conflicto entre el ejecutivo se vuelve temporalmente en beneficio de este último. [LE MONDE](#)

“Israel-Palestina: salvando la solución de dos Estados”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el reconocimiento del Estado de Palestina, perspectiva esbozada por Emmanuel Macron el pasado miércoles, que requiere hablar con sinceridad a la coalición de Benjamin Netanyahu y establecer nuevos equilibrios de poder tanto con Israel como con EEUU.

-SIRIA

Turquía e Israel pretenden evitar enfrentamientos en Siria ante el aumento de la tensión.

Turquía e Israel han iniciado conversaciones para prevenir conflictos entre sus tropas en Siria, mientras una campaña militar israelí y una creciente rivalidad por la influencia han aumentado las tensiones. Los gobiernos turco e israelí informaban ayer de un encuentro entre militares y responsables de seguridad en Azerbaiyán el pasado miércoles, que tenía como objetivo encontrar la manera de “prevenir incidentes no deseados en Siria”, según un comunicado del ministerio de defensa turco, justo antes de la visita prevista este viernes del nuevo líder sirio, el presidente Ahmed al-Shara, a Turquía para abordar la cooperación militar y de seguridad. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El ejército israelí organiza visitas turísticas al territorio sirio recientemente ocupado.

El ejército israelí está organizando excursiones de senderismo para civiles en el territorio sirio recientemente ocupado durante la festividad de la Pascua judía, según han informado medios locales. Bajo una escolta militar en autobuses



blindados, pequeños grupos viajarán hasta 2,5 kilómetros dentro de territorio sirio que estaba fuera de los límites hasta que las fuerzas de defensa de Israel (FDI) tomaron la zona de amortiguación del Golán tras la caída del dictador sirio Bashar al-Assad en diciembre. [THE GUARDIAN](#)

ÁFRICA: SUDÁN

Dos tercios de civiles sudaneses que viven en zonas de guerra carecen de atención sanitaria, según el CICR.

El Comité Internacional de la Cruz Roja advertía ayer que dos tercios de los sudaneses que viven en zonas afectadas por el conflicto se ven privados de atención médica debido al cierre de la mayoría de los centros de salud. [LE MONDE](#)